

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



FIESTA BENÉFICA.—Jóvenes que presidieron la mesa en el festival a favor de los inválidos cordobeses que se celebró en uno de los patios de la Plaza de San Pedro.

¿ Sabe usted por qué vende más gorras que nadie la ? Sombrerería de Felipe del Valle

Porque presenta mejor surtido y más barato. En estos días se están recibiendo sombreros de las mejores marcas para la próxima temporada, Plumas, Barbissio (italiano) Roche y otras marcas.

No hay quien compita en precios.

ALFONSO XIII, NÚMERO 16 (junto al Gobierno civil),

GRAN TEATRO

COMPañÍA DE COMEDIAS Y DRAMAS
ADAMUZ-GONZÁLEZ

Función para hoy martes 25 de Septiembre. Primer día de FERIA de Otoño

A las diez y media de la noche.—Programa: 1.º Sinfonía.—2.º Reposición del gracioso juguete cómico en tres actos, de los señores Muñoz Seca y López Núñez, titulado **EL RAYO**. La obra más cómica que se ha escrito.

Precios de las localidades: Butaca numerada, 4 pesetas; Anfiteatro 1'25; Paraíso, 0'50, A las seis de la tarde — Cine popular para los niños.—Butaca, 50 céntimos; Anfiteatro, 25; PARAISO, 10 — Estreno de la película del Oeste en cinco partes, **ENTRE EL AMOR Y LA MUERTE**, por el formidable caballista Wally Wales, y la graciosísima película en dos partes, **Charlot rapta a su novia**.

La taquilla se abre a las cuatro de la tarde.

Mañana miércoles, por la compañía Adamuz-González.—Estreno de la bellísima obra de Suárez de Deza, titulada **LOS MARINEROS**, que fué estrenada por esta misma compañía en el Teatro de Reina Victoria de Madrid.

Teatro Duque de Rivas

Empresa A. Cabrera, Teléfono 7-4-1.

Función para hoy martes 25 de Septiembre de 1928

Temporada de FERIA de Otoño por la gran compañía de comedia de Plana-Díaz

Primer día de FERIA, a las siete tarde: Aristocrática función.—Reestreno, última representación de la graciosa comedia en tres actos de Muñoz Seca y Pérez Fernández titulada **LA MALA UVA**.—Gran éxito de risa.

A las diez y media en punto.—Estreno de la divertida comedia en tres actos original de Antonio Paso, titulada **LA CASA DE LOS PINGOS**.—Éxito seguro, éxito de risa.—Butaca, 3 pesetas; Grada, 0'40.

El despacho de localidades se abre a las cuatro de la tarde.

PA RQUE RECREATIVO.—Hoy martes, a las siete de la tarde, grandes combates de Boxeo. Vean programas.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 25 de Septiembre.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	36'40
" a la sombra	27'60
" mínima	16'00
" media	21'80
Oscilación	11'60
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	4'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a 7º	742'90
Temperatura a la sombra	17'40
de termómetro hmd.ª	13'80
Tensión del vapor	9'50
Humedad relativa	65'00
Estado del cielo	Cubierto,
Dirección del viento	E. E.
Fuerzas	Ventolina
Recorrido en 24 horas	107'00

Muebles

— FRANCISCO BLANCO —

Se fabrican muebles de todas clases y estilos, cortinajes, instalaciones de establecimientos y todo lo concerniente al ramo de ebanistería y tapicería.

Calle Doce de Octubre, 10

TELÉFONO 545

CÓRDOBA

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Se arrienda un pedazo de terreno próximo a 200 fanegas para siembra de pastos y chaparral con cortijo y zaurda a 10 kilómetros de Villaviciosa sobre el río Guadiato.—Para tratar en Villaviciosa, Juan Contreras Fernández.

Huerta situada en el Marrubial.—Se arrienda desde San Miguel. Razón Alfayata 4.

Local: Desde el día se arrienda el de la Plaza de Colón número 14.—Informes y llave Profesor Veterinario casa junto.

Amas de crías

Se ofrece ama de cría primífera con leche fresca.—Razón Mayor de San Lorenzo 176.

Colocaciones

Cocinas. Dispongo de personal competente para el arreglo y reforma de cocinas en todos los modelos y se garantizan los trabajos.—No más humo, se acabó el que no tiren. Casa Moyano, Conde Torres Cabrera número 25, Teléfono 7-8-0.

Compras y ventas

Vinagre de Yema clarificado, superiorísimo, inmejorable. Se vende a 10 pesetas arroba y 0'80 litro. También se venden cajones usados de todos tamaños.—Casa Pozo, Reloj, 1, Teléfono 1-0-0.

Miguel Hidalgo Solís.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas. Carretera del Brillante, local de La Constancia.

Se vende una bomba centrífuga, marca Inglesa, para un caudal de ochenta metros cúbicos por hora. Para tratar Avenida de Canalejas, 11.

Se venden tres casas en esta Capital: Costanillas 60, Empedrada, 4 y Rastrera 2.—Para tratar Santa Inés, sin número Rafael Salmoral, de siete tarde en adelante

Venta: Se vende una máquina de labrar madera con 40 centímetros de cuchillaje cilíndrico. Darán razón.—Plaza Don Gome 2.

Se venden tres coches marca Dodge matrículas 1.938 CO. 2.179 CO. y CO. 2.180 en 2.200 pesetas cada uno, a toda prueba.—Razón Manriques 10, Luis Gómez.

Venta: se hace de una finca de Olivar con 4.500 pies de olivos aproximadamente y 35 fanegas de monte y chaparral, con dos buenos pozos, buena casa cortijo, buena vivienda y otra más deficiente. Lindante con la Dehesa «La Sieresula», que está en inmejorables condiciones para tener ganados de todas clases. Que radica en el término de Adamuz a unos seis kilómetros de ésta.—Para tratar con su dueño Benito Grande Madueño, calle Barroso 64.

Se vende un coche manola de Scanastilla en muy buenas condiciones y precio módico.—Para tratar Campo de San Antón número 15, frente al fieltro.

Nevería de la Fuensanta. Se venden por bajo precio las sillas de hierro y las de madera, la verja de listones propia para espectáculos, jardines, encerrar ganado o para verja de andamiaje

Se vende leche de vaca. Puerta de Almodóvar, número 30.

Pérdidas

Pérdida de perro dachón, atiendo por Polo, señalado oreja

izquierda. Pueden presentarlo calle Pérez de Castro sin número, antiguo Picadero. Se gratificará.

Traspasos

Traspaso fonda muy bien amueblada y muy acreditada centro de Córdoba.—Razón calle Gondomar, puesto de periódicos

Se traspasa un portal de zapatería, con buena parroquia por no poderlo atender su dueño.—Para verlo y tratar, calle Cardenal González 43.

Varios

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Fabiana Muñoz, gran gabinete de belleza. San Pablo, 27, especialidad en garzón, tintes, ondulaciones, fortificación del cabello, radiolux, estucados, durezas, callos, fricciones y demás servicios todo confirt Obregon.

Informaciones de la mañana

Al margen de las corridas

La última tentativa

El asunto de las corridas de feria, va pasando ya de castaño obscuro. Muy buenos propósitos: carteles, combinaciones, empresas. Todo está muy bien; pero no hay corridas, y no por culpa precisamente del Ayuntamiento, ni del Alcalde, quien se ha excedido ostensiblemente concediendo subvenciones y dando todo género de facilidades para que haya toros.

Pero no cristalizan las buenas voluntades. Todo fracasa por obra y gracia de algo extraño, incomprensible, inaudito, que se complace en amontonar obstáculos para que no haya corridas.

Ayer tarde surgió una nueva empresa: don Francisco González y don José Flores. Tenían confeccionado un cartel de novillada: Platerito, Cantimplas y Perete. Toros de Natera ..

Se visitó a don Rafael Cruz Conde, quien, llevado de un amplio espíritu de transigencia y de amor a la ciudad, llegó hasta con-

ceder 7.500 pesetas de subvención. Y últimamente quedaba por resolver la cuestión del empresario, para arreglar el asunto del piso de plaza. Visitado oportunamente, en nombre del Alcalde para rogarle que diese facilidades para el buen resultado de la fiesta, el aludido empresario mantuvo sus exigencias, a nuestro juicio exageradas, manifestando de paso que de las tres mil pesetas que exigía no rebajaba un céntimo, y que pasado el último día de feria exigiría mucho más.

En vista de esto, y ante la imposibilidad de llegar a un acuerdo con la empresa, se dieron por terminadas las gestiones.

Eso fué lo sucedido ayer. Por nuestra parte entendemos que el alcalde, llevado de su sincero cordobesismo, ha hecho cuanto está de su parte--y algo más--para que haya corridas. Conviene insistir en la realidad de los hechos para que cada palo aguante su vela.

De sociedad

Regresó de Montilla y Los Moriles el alcalde de la capital don Rafael Cruz Conde.

Ha marchado a Madrid el concejal de este Ayuntamiento don Leonardo Colinet Cepas.

Don Alfonso Gordón, acompañado de su hijo Ignacio, marchó a Málaga.

El próximo día 12 de Octubre contraerán matrimonio la distinguida señorita María de la Plaza y el joven doctor en Medicina don Francisco Berenguer Jimeno.

Regresó de su veraneo don Joaquín Carbonell, acompañado de su distinguida esposa.

Se encuentra enferma doña Encarnación Castro, esposa de nuestro compañero en la prensa don Emilio Miranda y Rico.

En el domicilio de los padres de la novia y ante el coadjutor encargado de la parroquia de Santiago, don Tomás Díaz, han firmado sus esponsales la distinguida señorita Encarnación Navas Aguilar, hija de don Francisco Navas Buendía y doña Encarnación Aguilar Lara, y el apreciable joven don Alfonso Benítez Madueño, hijo de doña Ana Madueño, viuda de Benítez.

Firmaron el acta en calidad de testigos don José Carrillo Pérez, don Francisco Padilla Serrano, don Manuel Benítez Lara, don Juan Carrillo Pérez, don Juan Muñoz Gaitán y don Andrés Sánchez Alba.

El acto se celebró en familia, habiéndose concertado la boda para fecha próxima.

A Madrid marchó el secretario de este Gobierno civil don Miguel Romero.

Se encuentra enfermo el teniente de alcalde don Manuel Baena Diaz.

Marchó a Madrid el acaudalado propietario don Manuel García Gómez.

Oposiciones al Magisterio

Academia Cívico-Militar GONDOMAR, SIN NÚM.

Preparación completa a cargo de los siguientes profesores:

Sección de Letras y Pedagogía: Don Adriano Teruel Carralero, profesor de la Escuela Normal de Maestros de Córdoba, ex-inspector de 1.ª Enseñanza. Don Francisco Escura Foix, Beneficiado de la S. I. C.

Sección de Ciencias: Don Enrique Vera Salas, capitán de Artillería. Don Juan A. de Sotomayor, capitán de Infantería.

Con intensas clases Prácticas de cada asignatura y Prácticas de Enseñanza.

Internado inmejorable y económico.

Máximas garantías de éxito.

Romero Mesa

es el taller de pintura que hace más trabajos y los más importantes de Córdoba y su provincia.

Se presupuesta gratis sin competencia en precios. Extensos muestrarios de papeles pintados y molduras decorativas.

Santa María de Gracia, 127.-Córdoba

La jornada de ayer

Película

Día de ansiedad el de ayer con motivo del horroroso siniestro de Novedades. La gente agotó rápidamente nuestras ediciones, acudiendo gran número de personas a nuestra redacción en demanda de detalles. Y no sería justo omitir un elogio a nuestras bellas telefonistas que han llevado un día de prueba.

Un buen número de sucesos sin gran relieve; una niña muerta de una caída, etcétera. Y una visita de médicos americanos que vienen recorriendo algunas capitales españolas.

Sociedad Musical-Mutual Eslava

Esta Sociedad de Profesores de Orquesta, en Junta general celebrada el día 23 de los corrientes, ha acordado entre otros asuntos pasar dietas de cinco pesetas por día a sus socios de número en caso de enfermedad, y establecer la cuota de entrada de diez pesetas a los solicitantes a socios desde el 15 del próximo Octubre; lo que cumple el deber de participar para aquellos que pudiera interesarles.

Círculo de la Amistad (Liceo Artístico y Literario)

La Junta Directiva ha acordado celebrar cuatro bailes con motivo de la Feria de Otoño, que serán amenizados por la notable orquesta que dirige el competente maestro don Aurelio Pérez Cantero, tan conocido de esta Sociedad.

PROGRAMA:

Martes 25, primer día de Feria.—Gran baile a las once de la noche.

Miércoles 26, segundo día de Feria.—Gran baile vermout, a las seis de la tarde.

Jueves 27, tercer día de Feria.—Gran baile a las once de la noche.

Para fin de fiesta:

Baile final el sábado día 29, a las once de la noche.

INVITACIÓN.—Por la premura de tiempo no se ha podido invitar personalmente a los señores socios y distinguidas familias, así como a las autoridades locales, que deben considerarse invitadas por el presente aviso.

NOTA.—Se suplica a las señoras concurrir ataviadas con el clásico pañuelo de Manila para dar mayor realce a las fiestas.

La Junta, teniendo en cuenta los cambios de temperatura que puedan presentarse, se tendrá exornado elegantemente el patio central y corridos sus toldos, así como los del jardín, y dispuesto, por si fuera preciso, el gran salón de actos.

Córdoba 24 de Septiembre de 1928.

LA DIRECTIVA.

La Feria de Otoño

Ayer quedaron instaladas las casetas de feria en el Paseo de la Victoria.

También ha quedado instalada la iluminación eléctrica en el paseo de peatones y de coches, transitables hasta la Puerta de Hierro y en los jardines.

Hoy habrá diana por la Banda Municipal mercado de ganados, inauguración del Monumento a Mateo Inurria, a las once; fútbol, a las cinco y media entre el Sporting y el Málaga, boxeo, concierto por la Banda Municipal y bailes en algunas sociedades.

También los teatros anuncian estrenos y en el Real de la Feria atraen la curiosidad popular dos circoes y varias casetas de atracciones.

También se quemará un bonito castillo de fuegos de artificio.

Función de homenaje a los autores de «Petenera»

En el teatro Duque de Rivas verificóse anoche la función homenaje a los autores de «Petenera» señores Serrano Anguita y Góngora.

Resultó la función muy brillante, leyendo los autores unas poesías.

Gran Teatro

Estrenóse ante numeroso público «La Andariega», que gustó extraordinariamente. La falta de espacio nos impide dar cuenta de la obra.

Mantones de Manila bordados

No compren sin ver los que venden a mitad de precio los

Almacenes Hierro Aragón

Gran surtido. Todo de ocasión.

Calle Librería, n.º 9

Le interesa grandemente

Visitar la sección de ventas al por menor establecida en los Almacenes de Bateria de Cocina y Productos Esmaltados de la Avenida de Canalejas, número 9, donde encontrará un gran surtido en toda clase de artículos de hierro esmaltado (porcelana).

Venta por kilos y por piezas

Se arrienda

Desde el 15 de Septiembre a fin de Marzo, se arrienda la casa de la «Huerta de las Antas», en el mejor sitio de la Sierra de Córdoba.

Para saber condiciones, señora Viuda de Alvear, calle de Sevilla, número 4.

Olivar o cortijo

en las provincias de Córdoba o Jaén cercada línea férrea Madrid-Sevilla compro urgente. Enviar precio y datos detallados al Apartado núm. 855, Madrid.

El reparto de premios a las alumnas del Ropero Escolar

A las cinco de la tarde del día 24 se ha celebrado en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales, el reparto de premios a las alumnas de las escuelas nacionales que han asistido al Ropero Escolar dirigido por doña Josefa Jurado Moreno.

En representación del señor Alcalde ocupó la presidencia el teniente de alcalde don Antonio Ramírez López, a quien acompañaban el inspector jefe de Primera Enseñanza don José Priego López, la regente de la graduada de niñas aneja a la Normal de Maestras doña Rosario del Riego de Font, el concejal don Emilio Anaya Sáez, el vocal de la Junta local de Primera Enseñanza don Manuel Medina Ateiza, el concejal y maestro nacional don Joaquín Raposo González, el maestro nacional don Ramón Serrano González, la directora de las Cantinas Escolares señorita Rosario Pérez Cantero y la directora del Ropero Escolar doña Josefa Jurado Moreno. Concurrieron también las señoritas Concepción Font del Riego y Enriqueta Jurado y don Pedro Guerrero.

El señor Ramírez López, en nombre del Alcalde don Rafael Cruz Conde, dirigió la palabra a los concurrentes para expresarle la significación del acto. Expuso la satisfacción del Ayuntamiento por el excelente resultado del Ropero Escolar, y tributó por tal motivo plácemes a la directora doña Josefa Jurado. Felicitó a las alumnas que habían de recibir los premios que se había acordado entregarles por su labor extraordinaria, realizada principalmente durante el verano y sin limitación de tiempo para atender a los equipos de las Colonias Escolares, y expuso el propósito de atender al fomento de la expresada Institución en cuanto fuera posible dentro de las disponibilidades económicas del Ayuntamiento.

Seguidamente se procedió al reparto de prendas en concepto de premio a las alumnas asistentes al Ropero Escolar.

Fueron éstas las señoritas Consuelo Archidona, Francisca Martínez, Encarnación Naranjo, Josefa Carretero, Rafaela Jurado, Angeles Martin, Carmen Paez, Ana y Angeles Mejías, Margarita Rico, Matilde Corpas, Pilar Gimena, Luisa Sáez de la Fuente, Carmen Cea, Estrella y Manuela Aguilar, María Almirón, María Guillén, Carmen Afán, Dolores Jurado, Francisca Moreno, Josefina González, Purificación y Carmen Barrios, Valentina Castro y Carmen Muñoz.

Después usó de la palabra el señor Raposo González, quien se refirió a la importancia de la labor realizada por el Ropero Escolar en la preparación de equipos para los niños y niñas de Córdoba que han constituido las colonias establecidas en Torremolinos. Felicitó a la directora del Ropero Escolar doña Josefa Jurado y a sus alumnas y aconsejó a éstas que perseveraran en sus significada aplicación con el objeto de que para el próximo año se pudiera ofrecer con el destino a las colonias escolares equipos completos, con tres mudas interiores para cincuenta niños e igual número de niñas.

Con ello se dió por terminado el acto.

Las alumnas premiadas expresaron su agradecimiento con vitores al Ayuntamiento y al alcalde don Rafael Cruz Conde, reorganizador del Ropero Escolar.



Tanglefoot

Lo mejor para exterminar chinches, moscas, mosquitos, pulgas, hormigas, cucarachas, polillas y todos los insectos caseros. No mancha ni deja mal olor. Es el líquido infalible contra todas las clases de microbios. De venta en las buenas Ferreterías y Droguerías.

Representante en Córdoba y su provincia: Amador Martínez, Tomás Conde, 6. Teléfono 355.

Sigue, la liquidación de retales en todas clases de tela en EL METRO, y en el piso alto precios bajos.

Stadium América

Los días 25 y 26 de Septiembre de 1928

se celebrarán dos sensacionales partidos de fútbol en los que se disputarán una valiosa copa donada por don Carlos Cáceres, en nombre de la Casa Remington, los notables equipos

Real Málaga F. C.

y Real Córdoba S. C.

Los partidos empezarán a las cinco y media.

ARBITRARÁ ÉSTOS UN MIEMBRO DEL COLEGIO SUR

PRECIOS: Preferencia, 2'50.-General, 1'25.

Información telegráfica y telefónica

Se conocen más detalles de las escenas de terror desarrolladas por la catástrofe del teatro Novedades

Continúan los trabajos de salvamento, apareciendo más cadáveres entre los escombros

De Madrid

Hoy se verificará el entierro de las víctimas, que será costeado por el Ayuntamiento

Los periódicos y la catástrofe

Todos los periódicos de la noche dedican planas enteras a la terrible catástrofe, y citan casos espeluznantes, registrados durante el fuego del teatro Novedades.

El público, ansioso de saber detalles, arrebatava materialmente los ejemplares a los vendedores, teniendo que hacer los periódicos tiradas extraordinarias.

En todos se expone como causas principales de la catástrofe el salvajismo y la poca serenidad de la gente.

Los que han cooperado a los trabajos de salvamento

El ministro de Gracia y Justicia expuso esta noche a los periodistas su satisfacción por el comportamiento de los funcionarios judiciales que han intervenido en los trabajos de extinción.

También don Galo Ponte dedicó elogios a los fuerzas militares, guardia civil, seguridad y municipales, que tan buenos servicios han prestado.

Lo que dice el director de la compañía

Hablando el director de la compañía don Lino Rodríguez con algunos de los informadores les hizo un relato del incendio.

Dijo que al terminar el segundo cuadro se metió en su cuarto y a los pocos momentos oyó un gran estrépito, que creyó se estaban peleando algunas artistas.

Salió a enterarse y vió que las bambalinas estaban ardiendo y caían al suelo algunos trozos de madera.

No dió importancia al fuego, hasta que vió a los artistas que corrían buscando la salida, y entonces observó que toda la armazón del teatro era ya un ascua.

El señor Rodríguez dice que inmediatamente comenzó a buscar a sus dos hijas, Blanquita y Olvido, pasando por momentos de angustias al no encontrarlas por el escenario.

Como loco salió a la calle y allí se las encontró sanas y salvas.

Al iniciarse el incendio se encontraban ocupando unas butacas los empresarios señores Burreil y Bustillo, los cuales, al ver las llamas, sabieron al escenario y salvaron a las artistas.

Dicen que el teatro no estaba lleno más que las localidades altas, pues de las butacas solo había ocupadas siete filas y dos o tres palcos.

El empresario señor Cabañal, que está reumático, tuvo que ser sacado en brazos.

Los trabajos de desescombro

Esta tarde existían algunos puntos todavía en donde se levantaban de vez en cuando llamas y grandes columnas de humo.

Los bomberos no cesan de trabajar en el desescombro de las galerías y patio de butacas, que se encuentran llenos de maderos y ladrillos y cascotes.

Los dos niños que se encontraron en un rincón sanos y salvos se llaman Teodora y Donato Arévalo, naturales de Vallecas, y durante toda la mañana se estuvo buscándolos y ya los daban por desaparecidos.

Las luchas de los bomberos

El jefe de los bomberos ha declarado que

cuando el servicio de incendios llegó al teatro ya estaba ardiendo toda la techumbre y las llamas se adueñaron del edificio.

Añade, que a causa de la enorme aglomeración de gente, los bomberos, para acercarse al lugar del siniestro, tuvieron que librar verdaderas batallas con la multitud.

El señor Monasterio al recordar el cuadro que ofrecía la meseta de la escalera de la parte derecha, se emociona, y dice que era horripilante. Materialmente cosidos unos a otros a causa de la terrible lucha entablada, presentando la mayoría de ellos señales de violencia.

Se veían niños abrazados y con los ojos abiertos espantados, como si aún pidieran socorro.

Todos los cadáveres estaban pisoteados y las ropas desgarradas.

Una suscripción para los damnificados

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento, se acordó abrir una suscripción pública para socorrer a las familias de las víctimas de la catástrofe.

También se acordó que el Municipio costee el entierro de las víctimas, acto que se celebrará mañana.

La alegría de una madre

Esta tarde se presentó en el depósito de cadáveres una joven llamada María Andreu que buscaba a su hijito que se encontraba en Novedades cuando la catástrofe.

La pobre, angustiada, creyó reconocer en uno de los cadáveres de niño a su hijito y comenzó a llorar desconsoladamente y a querer abrazarlo, teniendo que ser retirado a viva fuerza.

Cementos - Materiales de Construcción - Saneamiento y Decoración

FERNÁNDEZ y MUÑOZ

Depositarios exclusivos de los acreditados cementos Blancos Grifil

Antigua Sucursal de JACINTO CANIVELL **CÓRDOBA**

Exposición, Almacén y Escritorio: **Avenida Canalejas, 2 - Teléfono 636**

AZULEJOS - BAÑERAS - BIDETS - CEMENTOS - DUCHAS - FREGADEROS
INODOROS - LOSAS Y LADRILLOS REFRACTARIOS - LOSETAS Y LADRILLOS PARA
PAVIMENTOS - LAVABOS - TUBERÍAS - TEJAS PLANAS - YESOS - ETC., ETC.

Cuando volvió a su domicilio se encontró con que su hijo estaba allí sano y salvo desarrollándose una escena de alegría indescriptible.

La magnitud del incendio

Para dar una idea del incendio formidable del teatro, baste decir que desde cinco y seis kilómetros a la redonda se veía el trágico resplandor, presentando el cielo un fantástico aspecto.

La gente estuvo al principio bastante desorientada acerca del lugar donde se había declarado el fuego, pues el resplandor daba la sensación de que era muy cerca de la Puerta del Sol para la gente que transitaba por las calles afluentes.

Durante las horas en que el teatro Novedades estaba convertido en verdadero horno, el vecindario de los alrededores no podía asomarse a la calle, tanto por el terrible calor que despedía el edificio siniestrado, como por la lluvia de fuego que caía y que levantaba el viento.

Toda la Ribera de Curtidores presentaba anoche un aspecto impresionante.

Los vecinos de las casas colindantes a la siniestrada sacaron la mayoría de los ajuares y haciendo tiendas de campaña los tuvieron reservados de la intemperie y al mismo tiempo se guarecían ellos.

Escenas de horror

Son numerosas las escenas de horror que se han registrado, siendo imposible recogerlas todas.

Esta mañana entraba de servicio el inspector de policía don Isidoro Orgaz y se encontró entre los cadáveres que habían trasladado al depósito los de su hija y el novio, completamente carbonizados.

El señor Jordán Urdín, redactor de «La Epoca», que se dirigía al suceso, se encontró en la calle de Toledo a un señor que salía despavorido del teatro con una chiquilla en brazos.

El desconocido le entregó al periodista la niña, diciéndole:

—Tenga caballero a mi hija, que ahora vuelvo a por la madre.

E inmediatamente penetró en el coliseo desafiando todos los peligros y desapareciendo, no habiéndose vuelto a saber nada de él.

El músico don Emilio Múgica cuando era mayor la confusión se subió a una butaca y dando grandes voces intentó restablecer la tranquilidad a los espectadores, pero éstos en tropel se lanzaban a las puertas y lo arrollaron pisoteándolo, así como a su señora, sufriendo magullamientos.

Cuando se levantaron pudieron salir por otra puerta a la calle de Santa Ana.

El entierro de las víctimas

En el depósito judicial han sido colocados todos los cadáveres encontrados hasta esta tarde y que suman 77, presentando un aspecto que impone y horroriza.

Una multitud, en cuyos rostros se retrata la ansiedad y la angustia, desfila ante ellos para identificarlos, no siendo pocas las escenas desgarradoras que se registran cuando una persona reconoce a uno de sus deudos.

Esta noche eran llevados al depósito más cadáveres, que se van encontrando conforme avanzan los trabajos de desescombro.

El alcalde, hablando esta tarde con los representantes de la Prensa, anunció que mañana, a las once, se verificará el entierro de las víctimas, que serán inhumadas en el cementerio del Este.

Al acto de la conducción, que promete ser una manifestación de duelo imponente, se le dará gran solemnidad.

En favor de los damnificados

Los empresarios de teatros y cines, consternados por la espantosa catástrofe, han acordado cerrar mañana las salas de espectáculos, con motivo del entierro de las víctimas y como señal de duelo, pues considerarán el de hoy como un día de luto para el teatro.

También se han ofrecido para trabajar y organizar funciones en favor de los familiares de las víctimas.

También son muchas las personas que han empezado a enviar cantidades a la suscripción abierta por el Ayuntamiento.

Testimonios de pésame

El ministro de la Gobernación está recibiendo testimonios de pésame de todos los diplomáticos por la catástrofe del teatro de Novedades.

También recibió la visita esta tarde del gerente de la Sociedad de Autores Españoles, don Luis Linares Becerra, que ofreció la ayuda de esta entidad para socorrer a las familias de las víctimas.

El señor Durán, propietario de una funeraria, se ha ofrecido a prestar sus servicios para aquellas víctimas cuyos familiares se encuentren en mal estado económico.

En Teléfonos se han cursado hoy una enorme cantidad de despachos y se han celebrado constantes conferencias, interesando detalles de la catástrofe, pesando un trabajo abrumador sobre las telefonistas.

Nuevo asambleísta

Ha sido nombrado miembro de la Asamblea el marqués de Solanda.

Dejan de pertenecer como miembros don José María López Cepero, que era presidente de la Unión Patriótica de Sevilla, y don Carlos García Oviedo.

Martínez Vera, muy grave

El diestro Martínez Vera, que sufrió una cogida el jueves en esta plaza, se encontraba esta tarde en gravísimo estado por habersele presentado la gangrena.

Se hunde una casa y mueren dos obreros

Esta tarde se ha hundido una casa en construcción en la calle de Lista.

Varios obreros que trabajaban en los andamios cayeron a tierra, resultando dos de ellos muertos y cinco heridos.

De provincias

LOGROÑO

Grave cogida de Carratalá

Logroño 24.—Ayer se lidiaron reses de Palha, que eran enormes, para los novilleros Amorós y Carratalá.

Este en su primero sufrió una cogida que le interesa la pleura y el pulmón, siendo su estado muy grave.

ALBACETE

Un aviador muere en un accidente

Albacete 24.—Esta mañana se elevó en un aparato el piloto sargento de Ingenieros Valeriano Carcañilla, para efectuar un vuelo.

Cuando volaba a unos ciento cincuenta metros de altura, el avión entró en barrana y cayó violentamente al suelo, quedando destrozado.

En auxilio del piloto acudieron varios compañeros, pero cuando lo extrajeron vieron que era ya cadáver.

Ayuntamiento de Palenciana

A partir del 7 del actual en que se publicó el correspondiente edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia y hasta transcurridos 30 días hábiles pueden solicitar cuantos se crean con derecho, en el concurso para proveer la plaza de Farmacéutico titular de esta villa, dotada con el haber anual de mil quinientas pesetas; añadiendo que hay consignadas en el presupuesto vigente 500 pesetas para medicamentos de la Beneficencia municipal y que este pueblo con sus tres mil habitantes carece de Farmacia y tiene que surtirse de medicamentos en los pueblos próximos.



Fiebras Para las fiebres y singularmente las palúdicas están indicadas las

Cápsulas de Bisulfato de Quinina
McKESON & ROBBINS

DE VENTA
Farmacias y Droguerías

Depositarios **E. PEREZ DEL MOLINO S. A.**
SANTANDER — MADRID

AGENCIA "YPSO"

Informaciones de la noche

Primer día de Feria de Otoño

La diana

Como anunciamos oportunamente, esta mañana recorrió las calles de la ciudad a los acordes de una alegre diana la banda municipal de música, que de este modo anunció el principio de los festejos de nuestra Feria de Otoño.

El paso de la diana fué, como siempre, presenciado por muchas personas y otras muchas se asomaban a ventanas y balcones atraídas por los sonos alegres y bullangueros de los pasacalles.

Recorrió la diana las calles de la población hasta el Real de la Feria.

La afluencia de forasteros

A pesar de que el día amaneció nublado y amenazando lluvia, y pese a la falta de dinero que se nota, son muchos los forasteros que han acudido a nuestra Feria.

Durante toda la mañana los trenes han depositado en las estaciones su preciosa carga.

También llegaron multitud de personas en automóvil.

En las calles de Gondomar, Gran Capi-

tán y Tendillas, etc., se notaba la afluencia de forasteros, que hacían acrecer la animación.

El mercado de ganados

El ganado en el Real de la Feria hallábase con dos superiores condiciones: abundante, muy abundante y bueno.

Aunque este día parece que lo dedican los tratantes a tanteo de precios, sin embargo se han verificado algunas transacciones.

El ganado que más abunda es el mular y de cerda.

Se encuentran los mulos de dos años a 2.500 reales y los lechales a 1.800 y 1.900.

El ganado vacuno se cotizó de 2.800 a 3.000 reales las vacas; a 1.400 las añojas y de 3.000 a 3.200 los bueyes y de 2.500 a 2.600 los novillos.

En cuanto a los cerdos se cotizaron a veintitrés pesetas arroba.

También existía ganado cabrio en bastante proporción, sin que se multiplicaran las operaciones.

En síntesis, una buena feria de ganado y vendiéndose bien el existente.

Gobierno Civil

Junta provincial de Beneficencia

Bajo la presidencia del señor Almagro, gobernador civil de esta provincia, se reunió ayer la Junta provincial de Beneficencia.

Se dió cuenta del informe emitido por los señores vicepresidente, vocal y secretario de esta corporación designados en la sesión anterior con respecto a los procedimientos judiciales mandados interponer para reivindicar los bienes de la fundación de la Fuente Quintero, de Lucena, aprobándose las conclusiones que dicho informe contiene y proceder sin demora a demandar judicialmente a las personas que vienen detentando los aludidos bienes.

Se dió cuenta de una Real orden del ministerio de la Gobernación quien de acuerdo con el informe de esta Junta, deniega la pretensión de los señores Patronos de la Obra Pía de doña Ana Molleja Salcedo, de Villa del Río, para modificar las cargas fundacionales de la Obra Pía.

Acordóse informar favorablemente los expedientes para clasificar la obra pía de Beneficencia de Aguilar y hospital de San Juan de Dios de Bujalance.

Acordóse asimismo elevar al Excmo. señor ministro de la Gobernación las ternas que remite el alcalde de Hornachuelos para la provisión de dos vocales electivos vacantes en el nuevo hospital de la Caridad de dicha villa.

La Junta aprobó la designación hecha

por el Excmo. señor gobernador presidente de un ingeniero y un perito agrícola para la valoración del cortijo «Algallarín», del término de Adamuz, de acuerdo con lo interesado por la Junta de Beneficencia de Madrid.

Dada cuenta de una instancia de los patronos de la obra pía de Antonio Gutiérrez Torreblanca reclamando la entrega de un solar marcado con el número 25 de la calle Alfonso XII de esta capital, que la Diputación provincial retiene en su poder, acordóse informarla en el sentido de que procede dicha entrega y remitirla para su resolución a la Superioridad.

Se concedieron varios dotes para contraer matrimonio, denegándose en vista del estado de fondos de las fundaciones que tienen por objeto socorros, varias solicitudes en las que se interesaba cantidades para baños y ayuda de los gastos para cursar estudios.

Se acordó remitir a las respectivas fundaciones las cuentas de 1927 que han sido aprobadas por el Tribunal Supremo de Hacienda.

Se dió cuenta del balance y se aprobaron todos los demás asuntos que figuraban en la orden del día.

Telegramas de pésame

El Gobernador civil señor Almagro ha dirigido al presidente del Consejo y al alcalde de Madrid telegramas de pésame por la catástrofe ocurrida en el teatro Novedades.

DE TOROS

¡POR FIN!

Con inusitada satisfacción participamos a nuestros lectores que, gracias a Dios, quedó ultimada la combinación que fracasó anoche.

Parece ser que se impuso el buen sentido de lo que todos nos alegramos, por bien de la ciudad.

En su consecuencia, Platerito, Cantimplas y Perete se las extenderán con seis buenos mozos de don Antonio Natera.

El cartel es simpático y atrayente. Platerito está este año más valiente que nunca, y Cantimplas y Perete llevan dadas buenas tardes de toros.

Nos alegramos sinceramente de la solución que ha tenido el tan manoseado asunto taurino.

Carta abierta

El señor Alcalde de Espejo don Rodolfo Vega nos remite la adjunta carta que publicamos con gusto:

«24 Septiembre 1928.

Señor Director de LA VOZ.—Córdoba.

Mi distinguido amigo: En *El Defensor de Córdoba* correspondiente al día 17 del actual, he leído un artículo que, firmado «A. Bornan», va dirigido al Ayuntamiento y pueblo de Espejo, con cuya representación me honro. Dicho señor afirma que de las obras proyectadas en la localidad, va a suprimirse la edificación del Grupo Escolar, y me interesa desvirtuar tal afirmación porque carece en absoluto de fundamento.

El señor Bornan, a quien no tengo el gusto de conocer, ha sido mal informado, ya que lejos de ser como dice las personas que componen este Ayuntamiento, aunque de modesta intelectual, son amantes entusiastas de la enseñanza, y conscientes de los deberes anejos a sus cargos, sin necesitar estímulos de elementos extraños, tienen en vías de realizarse varios proyectos de obras, entre ellos el Grupo escolar graduado, que nadie ha pensado en eliminar.

A fin de que la opinión no forme juicios equivocados de quien labora callada, pero noblemente, en la cosa pública, haciéndose eco de rumores recogidos al azar, ruego a usted, señor Director, dé cabida a estas líneas en las columnas de su importante diario, y con mi agradecimiento anticipado por esta atención, quedo como siempre suyo afectísimo s. s. q. e. s. m., *Rodolfo Vega.*»

AVISO

El Real Córdoba S. C. pone en conocimiento de los aficionados, que habiéndose organizado con la cooperación del Excelentísimo Ayuntamiento, una novillada para el día 27, el partido de fútbol anunciado para ese día se celebrará mañana 26 en el Stadium América, con el mismo programa y precios.—*La Directiva.*

Llegó el gran surtido de artículos para batas y vestidos de señora, y los preciosos abriguitos de señora y niños, al METRO y sus Sucursales.

El homenaje a un ilustre escultor cordobés

Se descubre con toda solemnidad el monumento a Mateo Inurria.

Con toda solemnidad se ha celebrado esta mañana a las once el descubrimiento y entrega a la ciudad del Monumento al ilustre escultor cordobés Mateo Inurria que se levanta en un poético rincón de los Jardines de la Agricultura.

En el lugar donde tuvo lugar el acto se aglomeraba numeroso público.

El elemento oficial estaba integrado por el Gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro, Gobernador militar don Daniel Cáceres, Alcalde don Rafael Cruz Conde, tenientes de alcalde y concejales don Luis Junquito, don Emilio Anaya, don Antonio Ramírez y don Joaquín Raposo; diputados provinciales señores Sanz Noguera, Molleja y Molleja y Riobóo; director de la Normal de Maestros don Manuel Blanco, director del Museo don Enrique Romero de Torres, presidente de la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes don Manuel Enriquez Barrios, académico señor Conde, inspector jefe de Primera enseñanza don José Priego López y comandante señor Sánchez Gómez.

Viuda de Mateo Inurria, doña María Serrano y los familiares del escultor don Adrián Serrano, don Luis López Guillén, don Rafael Montero, don Antonio Ruiz Montero, doña Ramona Inurria, doña Josefa y don Luis López Inurria.

El autor del proyecto don Adolfo Aznar y familia, doña Concepción Terroba de Valenzuela y doña Magdalena Fernández Grilo.

En uno de los paseos laterales de la Glorieta, donde está instalado el monumento, la banda municipal de música ejecutó durante el acto del descubrimiento del busto, escogidas composiciones.

Frente al monumento se había colocado una mesa y unos sillones para la presidencia. En ella tomaron asiento el gobernador civil señor Almagro, la viuda del señor Inurria, gobernador militar señor Cáceres, alcalde señor Cruz Conde, y señores Molleja, Enriquez, Junquito y Riobóo.

El señor Cruz Conde, dando el brazo a la viuda del ilustre escultor cordobés, condujo hasta el sitio en que se hallaba la cornisa de la cortina que ocultaba el busto de Inurria, que descubrió dicha señora.

Entonces el señor Enriquez Barrios hizo el ofrecimiento del monumento a la ciudad.

Dijo que había sido encargado por la comisión gestora de este homenaje de ofrecer el monumento a la ciudad y que lo hacía con verdadera emoción, pues que aquella al pretender honrar la figura y perpetuar la memoria de uno de sus más ilustres hijos, no hacía más que echarse honor, pues los pueblos se honran honrando a sus hijos.

Felicitó al escultor Aznar, discípulo predilecto del maestro, cuyo genio e inspiración habían logrado arrancar a los mármoles aquellos rasgos inteligentes que todos admiraban.

Se ocupó luego de la labor de Mateo Inurria, pasando revista a sus grandes obras,

entre ellas el monumento a Séneca y al Gran Capitán y el principio de la restauración de la Mezquita.

Dijo que entre las obras del escultor la mejor, la más sentida, la más tierna, era la fundación de la Escuela de Artes y Oficios.

Terminó dando las gracias, en nombre de la comisión gestora, al Ayuntamiento y a la Diputación, que modestamente se arrogaron un puesto de donantes en este proyecto, y a las autoridades que con su presencia se habían prestado a contribuir en el hecho.

Dió las gracias también a todos en nombre y por encargo de la viuda y familiares del señor Inurria y terminó con un período muy florido su discurso. (Grandes aplausos.)

Al terminar de hablar el señor Enriquez, hizo uso de la palabra el alcalde señor Cruz Conde:

Señores: Siento quitaros con mis torpes palabras el grato sabor que, como a mí, os habrán seguramente dejado las elocuentísimas pronunciadas por mi ilustre amigo el excelentísimo señor don Manuel Enriquez Barrios, para quien excuso elogios, porque todos conocéis sus méritos. Pero es ineludible que yo diga algo en este hermoso acto, porque tiene que oírse, por boca de su alcalde, la voz de la ciudad, cuando se trata de honrar alguno de sus hijos esclarecidos, pagando de alguna manera el lustre y la fama que le diera.

Y este cuya recordación se perpetúa en ese bello busto que acabamos de descubrir, nuestro Mateo Inurria, cordobés por su nacimiento y porque Córdoba fué el lugar de su formación estética, y el taller donde se afanó luchando, espoleado por su creciente entusiasmo, hasta cuajar en el artista excelso que todos admiraron, supo, al conquistar el anhelado triunfo, y quedar ungido por la fama inmortal, hacer de ella participe a Córdoba, su patria, y la tierra en que puso sus más puros amores, y al mismo tiempo mantener con el milagro de su inspiración, el prestigio de España y ensanchar sus fronteras al plasmar en sus obras el depurado ideal de arte que en su mente llevaba como infundido por divino soplo. Y esto puede, sin hipérbole, decirse del artista a quien, no obstante su obra imperecedera y genial, se reputó malogrado, porque prematuramente segó la muerte su vida fecunda y de constante superación.

Ya el Ayuntamiento cordobés, representado por su Alcalde don José Cruz Conde, se adhirió al delicado homenaje que se tributó por un escogido grupo de amigos y artistas, al conmemorar en una finca de Chamartín de la Rosa, el lugar de la muerte del maestro. Y al surgir más tarde aquí la idea de erigirle en un sitio público un busto en mármol, patrocinó la Corporación con todo entusiasmo la iniciativa y defirió honrada y complacida al requerimiento que en un sentido escrito se le hizo de participar en ella. No podía negar su participación, tratándose de la exaltación del recuerdo de un com.

patricio insigne, como siempre estuvo propicia a hacer resaltar los valores de otros hijos ilustres de la ciudad. Véase, por ejemplo, lo que en estos últimos tiempos se hizo en honor de la memoria de Gonzalo de Córdoba, de Osio, de Grilo, que todos cuentan con monumentos que la perpetúan, y de don Angel de Saavedra, el duque-poeta, que muy pronto tendrá el suyo.

Aquella feliz iniciativa tuvo, merced a la entusiasta labor del comité gestor del homenaje, la espléndida realidad presente que aquí nos congrega. En nombre de la ciudad cumplo dar rendidas gracias a dicho comité gestor, por su noble esfuerzo; al escultor señor Aznar, discípulo predilecto de Inurria y continuador de su orientación artística; al arquitecto señor Anzagasti, su antiguo compañero y colaborador, que han procedido con tan loable desinterés, trazando éste y labrando en mármoles aquél el busto; a todos los generosos donantes que figuran en la lista de suscripción que se abrió para erigirlo, a las autoridades presentes y a todos los que con su asistencia han contribuido a que este acto alcance el esplendor y resonancia que merecía la devoción que nos inspira la memoria del genio, sirviendo de consuelo a la ilustre viuda que nos honra con su presencia.

Y en nombre de la ciudad, igualmente, me honro en recibir el monumento admirable que la perpetúa para incorporarlo desde hoy al catálogo de los que embellecen e ilustran la Historia local, y para que, al propio tiempo que sea perenne recordación del artista insuperable, sirva a las generaciones venideras de estímulo y ejemplo y de promesa de que Córdoba jamás dejará de reconocer y premiar el mérito de sus hijos ilustres; honrándose a sí misma al honrarlos a ellos.

Terminado el señor Cruz Conde su discurso en medio de una salva de aplausos, se procedió a la lectura y firma del acta de entrega.

Luego se leyeron adhesiones del arquitecto señor Anzagasti, de don Julio Romero de Torres y de don Mariano Benlliure.

Terminó de este modo el acto, tirándose del mismo varias placas por los fotógrafos.

Para las corridas de toros y feria

Por fin ha sido reconocido por todo el mundo que todas las señoras han de llevar el pañolón de Manila bordado y que han de comprarlo en los

Almacenes Hierro Aragón

Por ser el que más surtido presenta y el que más barato los vende.

Paraguas para caballero y señora, desde 2'50, Impermeables finos desde 15 pesetas hasta 125 en EL METRO y sus Sucursales.

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Maltratada por una convecina suya

Esta mañana, a las nueve y media, ingresó en la clínica de la calle Góngora una mujer llamada Concepción Leva Gámez, de 24 años de edad, con domicilio en la calle Rey Almanzor número 44.

Dicha mujer padecía una erosión de carácter leve en el antebrazo izquierdo, que según manifestación de la lesionada le produjo una convecina suya.

El suceso fué puesto en conocimiento del juez municipal.

Una caída grave

En la plazuela de las Bulas dió una caída el niño Sebastián Bueno Fernández que se causó en la caída la fractura del cúbito y radio derechos por su tercio medio.

Conducido a la Casa de Socorro los médicos de guardia le apreciaron las mencionadas lesiones administrándole los auxilios de la ciencia.

El herido, una vez curado; pasó a su domicilio y del hecho se dió la oportuna cuenta al juzgado.

En Villanueva de Córdoba

Grave accidente de aviación

Un aeroplano que se dirigía a las Ferias de Pozoblanco aterrizó en las inmediaciones de esta villa, por equivocación.

Al tratar de levantar el vuelo, capotó, dando la vuelta de campana y cogiendo debajo a sus dos ocupantes.

Uno de ellos resultó herido, leve solamente; el otro está gravísimo, suponiéndose tenga fracturada la base del cráneo.

En estos momentos los doctores Luna, Moreno y Valero están practicándole una cura en el Dispensario de urgencia.

Ha fallecido el aviador don Felipe Fernández, que resultó gravemente herido en el accidente de aviación.

Sección religiosa

Santorales de hoy

Día 25.—Martes. Nuestra Señora de la Puencisla; Santos Cleofá, Formario, y Herculano, mrs.; Lope, cf.; Santas Aureliana, Neomicia y María de Socors, vgs, y el santo Niño Cristóbal de la Guardia, mr.

Santorales y cultos de mañana

Día 26.—Miércoles. San Orenco, ob.; Nilo, ab.; Amancio, pbro.; San Cipriano; Santa Justina, virgen, y el beato Juan Bautista Vianney, confesor.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Convento de Capuchinos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, miércoles 26, a Nuestra Señora de la Aurora, en su ermita.

Sandalias Goodyear

las mejores, al precio de las malas. En la zapatería Córdoba-París, Gondomar, 10,

Tribunales

Sentencia

La Sala primera de esta Audiencia ha visto la causa incoada por el juzgado de Hinojosa del Duque por alteración de lindes, absolviendo a los procesados Enrique Vizcaino Perea y Eugenio Barbero Avila.

UN BANQUETE

En honor del escultor Aznar

Mañana, a las nueve y media, será obsequiado con un banquete en el Hotel Regina, el escultor señor Aznar, autor del busto a Matéo Inurria, que ha sido inaugurado esta mañana.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTOMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO, DISENTERÍA, etc.

Muy usado contra las diarreas de los niños incluso en la época del destete y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable.

VENTA: Principales farmacias del mundo.

Ocasión: calcetines niño desde 15 centimos, para hombre desde 25, medias señora desde 35, en EL METRO y sus Sucursales.

EL GUSTO DE LA VIDA

Un diario verpestino, ocupándose de la comedia «El rosal de las tres rosas», nos coloca unas hondas y enrevesadas razones filosóficas, para concluir diciendo que la obra es inmoral.

Nosotros respetamos la opinión del colega, pero, bien a pesar nuestro, hemos de confesar que eso de la moralidad o inmoralidad es algo que no puede monopolizarse por el primer ciudadano que acierte a pasar.

¿Por qué es inmoral la comedia? Según nuestro preopinante, porque a lo que parece, el protagonista comió cierto pecadillo—un divertido desaguizado de amor, con una chica guapa, que por ser de amor y ser guapa una parte beligerante, es un pecadillo fácilmente perdonable—del que se arrepintió sinceramente.

Y otra supuesta inmoralidad radica en que según la tesis de la obra, no hay, en la vida, que merezca la pena, más que el momento presente.

Confesamos que esa teoría de que todo en la vida es el instante actual, es ligeramente epicúrea. Demócrito y Leucipo la hubieran suscrito sin titubear. (Bueno, no dirán ustedes que no citamos clásicos, ¿eh?)

Si; lo protervo para el colega, es vivir en presente de indicativo. Ni amo, ni amaré. Amo, sencillamente. Claro que si en vez de estar en presente, hubiéramos elegido algún timido futuro perfecto, o cualquier pretérito pluscuamperfectillo del rincón, la cosa tendría otro color.

El primer argumento—el de la aventurilla—es definitivo. El colega no perdona al protagonista su fugaz devoción.

Hay que ser más indulgente con el amor. El niño vendado no merece nuestro vituperio. Lo que hemos de pedir a Dios—y muy sinceramente lo deseamos al cronista—es que aparte de nuestro camino la tentación... sobre todo cuando sea fea.

Más piedad; más tolerancia para el amor. Se ama entre las bambalinas del teatro y junto a los bastidores de la vida. Aman todos: el opulento y el menestral, el sensato y el malvado, el virtuoso y el picaro.

Y ante esta admirable unanimidad de acción, pensemos que lo que todos disputan bueno no puede ser malo.

Este argumento fundado en la convicción universal de los hombres, no es mío: es de Aristóteles. Lo digo por si acaso, y para que vean que también por acá nos tuteamos con la antigüedad clásica. ¿Estamos?



El partido Madrid-Racing

El primer plato fuerte del campeonato nos lo dan los equipos que encabezan esta reseña. El partido había despertado gran expectación, por lo que no es de extrañar que a la hora anunciada para dar principio la pelea, el campo presente una buena entrada que casi se aproxima al lleno.

Cuando los equipiers saltan al «field» son saludados con ovaciones.

El Real Madrid presenta a Cabo, Quesada, Urquiza, Prats, Esparza, Peña, Cominges, Morera, Rubio, Uribe y López.

El Racing saca a Martínez II, Castilla, Calvo, Moreno, Reverter, Ateca, Gonzalo, Caballero, Pérez, Rodríguez y Rubiera.

Como verá el lector, en el equipo de Madrid es baja Lazcano: pues resulta que ahora no tiene la ficha en regla y ante un partido de la importancia del de hoy, el Madrid ha preferido no alinearle, para evitar luego lios federativos.

Bajas por parte del Racing son sus magníficos interiores Valderrama y Marín, el primero que ha decidido no jugar esta temporada, y el segundo que a última hora se le ha ocurrido fichar por el Athletic, y el «caso» está en la Federación.

Sale el juez señor Melcón, encargado de dirigir la contienda, y tras el sorteo de campo, alinean los equipos.

Primer tiempo

La salida corresponde al Madrid, que carga el juego al ala izquierda, llegando hasta la defensa contraria, donde muere el avance al ser cortado por Castilla. Contra lo que cabía esperar los dos equipos juegan serenamente y los primeros minutos son favorables al Racing, cuya línea de medios tiene materialmente anulada a su contraria. La defensa del Madrid tiene que emplearse y sirve para demostrarnos que Urquiza está bajo de forma, pues falla dos balones clarísimos. A medida que avanza el tiempo el Madrid va reaccionando y el juego se iguala. El primer remate serio de la tarde es a cargo de Rodríguez, que de cabeza envía a los dominios de Cabo un magnífico centro que lanzó Gonzalo.

El juego se pone duro y Melcón tiene que cortarlo más de lo debido para que no llegue a una lucha campal. Rubio adelanta un balón a Cominge, que por piernas intenta pasar a Calvo, pero lo más que logra es un corner que él mismo saca y que no tiene consecuencias en el marcador.

La delantera rojinegra juega más que su rival, pero le falta decisión en el momento supremo. Cabo, por lo tanto, interviene pocas veces, y cuando lo hace, son a cosas fáciles. Rubiera, en una colada estupenda dispone de una gran ocasión de inaugurar

el marcador, pero cuando se dispone a chutar, involuntariamente adelanta el esférico y sus intentos son inútiles.

Esparza sirve un templado balón a Rubio que lo cruza a Uribe, éste cambia a la derecha, donde Cominges, después de unos regates preliminares se deshace de Calvo y centra, despejando Reverter.

Cerca de la media hora de juego se produce el primer tanto de la tarde, favorable al Madrid. Los rojinegros incurren en golpe franco, que saca Quesada. Por una mala inteligencia entre Martínez y Moreno dan lugar a que Uribe, siempre oportuno, meta el pie, logrando introducir el esférico en la red.

Este tanto no ocasiona sensación en el Racing y siguen jugando igual que antes en cuanto a calidad, pero un poco más duro. Melcón amonesta a dos jugadores de ambos bandos. Un shoot flojo de Caballero no inquieta a Cabo.

Avance de los merengues por el centro en bonita jugada, que termina cediendo corner Castilla.

El saque de esquina lo ejecuta Peña, y ocasiona unos momentos de peligro para la meta de Martínez, pero por fin Ateca logra alejar el balón.

Cuando falta un minuto para terminar el tiempo Reverter y Rubio entran a un balón y el segundo da una patada intencionada al medio centro rojinegro, que tiene que ser sacado en brazos de sus compañeros.

Segundo tiempo

Caballero, por la lesión de Reverter que ha salido cojeando, tiene que ocupar el eje del equipo y Gonzalo el puesto de Caballero y Reverter el de Gonzalo.

Los primeros diez minutos son de un dominio abrumador por parte del Madrid, que bombea sin piedad la puerta que bravamente defiende Martínez. La pareja de zagueros pone toda su energía por cortar los intentos de los madridistas. Hay dos shoots seguidos de Rubio y Uribe, que el guardameta racinguista para apuradamente. Corner sacado por Peña y rechazado con los puños por el portero rojinegro. Remate de cabeza de Morera que también en un supremo esfuerzo detiene Martínez y fin del sitio con un patadón por parte de Calvo.

Se iguala el juego, aunque con tendencia a favor del Madrid, pues Caballero, impotente para detener el trio atacante del Madrid, tiene que ser ayudado por los medios alas, que debido a esto abandonan a los exteriores contrarios y gracias a que los defensas juegan acertadamente, no es batida de nuevo la puerta racinguista.

Y a pesar de estar handicados por la lesión de Reverter, que materialmente no

puede hacer nada, logran el tanto de empate. La jugada fué de la siguiente manera: Ateca cede un balón a Rubiera, que centra después de correr la línea. Al remate acuden Reverter, Pérez y Rodríguez, al mismo tiempo que acuden a despejar, en pelotón, los defensas merengues y Esparza. Gonzalo, con mucha vista, está a la salida y tranquilamente recoge el balón, para por bajo y cruzado marcar el único tanto de su equipo.

Pero la igualada dura cinco minutos escasos, tras de los cuales, en un avance del Madrid, Cominges centra y Uribe, con la izquierda, remata imparable.

Después viene la desmoralización, el decaimiento total del Racing, que aún se ve handicapado por la baja de Rodríguez, que por una entrada fea a Morera es expulsado del campo.

Con nueve jugadores, el Racing hace una desesperada defensa para evitar nuevos tantos, pero aunque pone toda su energía, no puede evitar que López, rematando un balón que dejó pasar Uribe, marque el tercero y poco después Rubio consiga el cuarto, después de una bonita preparación por parte de Cominges. Un último esfuerzo de los roji-negros, para conseguir el segundo tanto. El partido termina cuando el balón estaba en la defensa blanca.

Impresión

El Madrid, no obstante haber ganado, ha hecho un partido flojo. Los medios han estado por muy bajo de su rendimiento normal y Urquiza está desentrenadísimo. Los mejores Rubio, Uribe y López. Morera de intrínseco no ha acertado.

El Racing hizo un partido magnífico, contando que ya salía al campo moralmente vencido al no alinearse Marín ni Valderrama y de no haberse lesionado Reverter, el tanteo de cuatro a uno no se habría producido. Los mejores la pareja de defensas Ateca y Rodríguez, que ha sido el mejor delantero de los diez.

Melcón, regular.

Resultados diversos

Bilbao: Pasayako, 3; Baracaldo, 1.

Málaga: Sevilla F. C., 2; Málaga, 1.

Castellón: Castellón (reserva), 1; Cata-roja, 0; Castellón (primero), 8; Juvenal, 1.

Huelva: Titán F. C., 4; Sporting Oihao, de Portugal, 2.

Valencia: Gimnástico, 5; Burjasot, 2.

Madrid: Grupo de promoción: Imperio, 4; Ferroviaria, 2.

Otros partidos: Tranviaria, 3; Explosivos, 1; Primitiva, 2; Nacional, 1; Leganés, 5; Latina, 3.

Badajoz: Deportivo Extremeño, 10; Gimnástico, 0.

Cosas amenas y divertidas

Anécdotas, chistes, frivolidades y otras lindezas

Josefina Baker, la Incomprendida

París hizo famosa en tiempo a la danzarina negra. Su exotismo fué el mejor atractivo. Allí se la pagó a precio de oro y constituyó su belleza de ébano un acontecimiento original. En sus ritmos, en sus contorsiones, los franceses encontraron temas para soñar enervados bajo el signo de una pasión de calentura.

La danzarina se cansó de la gloria fácil y arrulladora de París. Pensó en viajar y en ostentar su nombre como una flama de deseo. En Viena y Holanda fracasó. En Dresde la silbaron porque interpretó originalmente un baile típico local.

Esto no la desilusiona. Sin duda Josefina Baker confía en su arte y en que el público berlinés reaccionará. Ha manifestado que desea establecerse definitivamente en Berlín y ha hecho grandes elogios de Alemania. Las censuras de la prensa y la campaña que se ha iniciado contra su arte no la amedrentan. Cuanto más se siente desdeñada, tanto más confía en que ha de triunfar.

La artista negra lo confía todo a la persuasión de su arte. La danza es lo más personal del baile, lo que se presta a las interpretaciones espontáneas. Es la creación del momento, la interpretación inspirada, la línea y el conjunto armónico renovado con-

tinuamente. Y por eso, pese a su exotismo, espera la Baker que ha de triunfar en Alemania.

El exotismo es también arte. Para contrarrestar la opinión de la prensa alemana, Josefina espera convencer, como convenció en París. A no ser que aquel triunfo sea, principalmente, la justificación de este fracaso.

D'Annunzio, místico

El escritor Gabriel D'Annunzio está a punto de terminar un ciclo de tres novelas, que serán publicadas juntas por su editor, Treves.

Estas obras tienen un carácter místico, aunque sean de concepción moderna. El tema de las mismas es la pasada guerra y los hechos más culminantes y trágicos de la misma.

Se asegura que antes de la publicación de estas obras el obispo de una diócesis meridional trabaja para obtener que la Congregación del Santo Oficio levante la pena de excomunión que pesa sobre todas las obras presentes y futuras de D'Annunzio.

En este caso se dice que se exigirá a D'Annunzio que sometiese al examen previo de un comité eclesiástico sus nuevas obras, a fin de obtener una licencia para publicarlas.

Regimiento Lanceros de Sanguento 8.º de Caballería

ANUNCIO

El próximo día 10 de Octubre y a las 11 horas de su mañana tendrá lugar la venta en pública subasta de tres caballos de desecho que tiene este Regimiento, en el Cuartel que ocupa el mismo.

Córdoba 25 de Septiembre 1928.—El Comandante Mayor, *Alfonso Sánchez*.—V.º B.º El Coronel, *Burriel*.

Pérdida

Habiendo desaparecido de la casa número 1 de la calle Gutiérrez de los Ríos, una urraca que se tenía en gran estima, por tratarse de un recuerdo de familia, se ruega a la persona que la haya encontrado, la entregue en el indicado domicilio, donde se le gratificará.

Aviso humanitario.—Un sacerdote ofrece comunicar gratuitamente a las personas que sufran hemorroides, el remedio con que se ha curado, lamentando que sus escasos medios de fortuna no le permitan cumplir mejor su voto de propagar este remedio. Escríbid a G. M., Presbítero, Apartado 10.063. Madrid.

Lo increíble: Vichy a 50 céntimos metro, Lienzo moreno superior a 60, y Telas blancas desde 80, en EL METRO y sus Sucursales.

Para hoteles y fondas

Colchones llenos desde.	8'00	pasetas
Almohadas llenas »	2'00	»
Sábanas hechas »	2'00	»
Colchas buena clase »	3'85	»
Maletas viaje »	6'00	»
Bolsos señora de piel »	3'00	»
Magníficos Bastones »	2'00	»
Calcetines caballero »	0'30	»
Pañuelos »	0'05	»
Medias seda irrompibles	0'90	»

Servilletas, Toallas, Mantones de Manila, Perfumería, Bisutería, Borrás de lanas para llenar colchones, corcholinas y otros muchos artículos a precios baratísimos.

Por piezas y por docenas 10 por 100 de rebaja.

Sucursal Hierro Aragón

Ayuntamiento, 2

Por 15 días

La Zapatería Sapena realiza todas las existencias a precios baratísimos. Zapatos y botas de caballero y señora desde 5 pesetas en adelante.

Solo por 15 días

Conde de Cárdenas, 26

De Radio

Programa para el día 26

MADRID EAJ 7.

De 11'45 a 12'15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Intermedio musical y literario. Campanadas de Gobernación. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa. Programa del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Orquesta de la Estación: «Alessandro Stradella» (sinfonía), Flotow. «Canzonetta» (del cuarteto op. 12, número 1), Mendelssohn. «Eva» (fantasía), Lehar. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «Reve d'une nuit de bal» (vals), Translateur. «A little dream next» (fox), H. Nichols. «La del Soto del Parral» (fantasía), Scutullo y Vert. Boletín meteorológico. Bolsa de trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «La Nación». La orquesta: «Redención» (fragmento sinfónico), César Franck. Fin de la emisión.

De 19'0 a 20'30. Sexteto de la Estación: «Cádiz» (fantasía), Chueca y Valverde. «Le roi d'Is» (fantasía), Lalo. «Eva» (fantasía), Lehar. Música de baile por el Sexteto de la Estación. Fin de la emisión.

De 22'0 a 0'30. Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Concierto variado. Carmen Varea (mezzosoprano). Jaime Ferre (tenor). Orquesta de la Estación. Noticias de última

hora. Servicio especial para «Unión Radio», suministrado por el diario «La Nación». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo en Rosales». Cierre de la Estación.

SEVILLA EAJ 5.

De 2 a 3: Orquesta de la estación: «Córdoba» (pasodoble), Lozano. «Mi vieja» (canción), Guerrero. «La linda tapada» (selección), Alonso. Discos de gramófono. Orquesta Criolla: «Patatero», Mondino. «Palmo a palmo», Agostino. «Olvidaste», Germino.

De 10 a 12: Primera parte. Orquesta de la estación: «Recuerdos de la Argentina» (pasodoble), M. Joan. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa y mercados. Boletín meteorológico. Orquesta: «Las castigadoras» (fox), Alonso. Segunda parte. Orquesta: «Carnaval romano» (obertura), Berioiz. Señorita Pilar Casanova (tiple): «La generala» (leyenda), Vives. «El señor Joaquín» (aiborada), Caballero. Orquesta: «Sonata» (solo de violín por el señor Fons), Mozart. Señorita Pilar Casanova (tiple): «La canción del olvido» (Marinela), Serrano. «La república del amor» (canción), Lleó. Orquesta: «Carmen» (selección), Bizet. Señorita Pilar Casanova: «Mi Poncho», Font y Mesquida. «Rosa Laura», Font. Orquesta: «Las golondrinas» (pantomima), Usandizaga. «Córdoba», Albéniz. Tercera parte: Cante flamenco. Bailables por la orquesta.

De nuestros corresponsales

**Informaciones de Huelva.-Informaciones de Villafranca.-
Desde Hinojosa del Duque y Fuente Tójar.**

LA VOZ en Huelva

Suceso sangriento. — Por efecto del alcohol cuestionaron en la calle Granada, esquina a la carretera de Gíraleón, los buenos amigos José López Barroso, de 19 años y de oficio albañil; Juan Díaz Estévez, de 25 años, y Antonio García Alfonso, ambos de oficio marinero, y después de la discusión, salieron a relucir las herramientas.

José López, esgrimiendo un arma blanca, acometió a Juan Díaz, produciéndole herida incisopunzante, de dos centímetros, en la región interescapular, y García Alfonso con varias puñaladas en la cara y cuello.

El José López también resultó herido de un golpe que le dió su contrincante con un trozo de adoquín.

Este fué curado en el Hospital provincial, donde quedó ocupando una cama de dicho establecimiento, y los otros dos heridos fueron curados en la Casa de Socorro.

Un ruego. — En Huelva no se efectúan cacheos desde hace quizás un año, y sería conveniente, en vista de repetirse con frecuencia los sucesos como el que anotamos, que la policía practicara con frecuencia cacheos por las noches y en los sitios tan concurridos por gente maleante, como son las calles Granada, Gran Capitán y carretera de Gíraleón.

El señor comisario tiene la palabra. — *A. Corte.*

24-9-928.

LA VOZ en Villafranca

Casamiento. — Hoy, a las ocho de su tarde y en la iglesia parroquial de Santa Marina, se han unido con el lazo indisoluble del matrimonio la simpática y bella señorita Paquita Galán Dios con el joven guardia civil don José Requena Díaz.

Bendijo la unión el señor cura párroco, don Enrique Aylón.

Fueron padrinos don Andrés Requena, hermano del novio, y su esposa doña J. María Muñoz.

Una vez terminada la ceremonia pasaron los numerosos invitados a casa de los padrinos, donde fueron invitados espléndidamente.

Le deseamos a los nuevos esposos una feliz y larga luna de miel.

De exámenes. — Han regresado de Córdoba, después de terminar brillantemente los ejercicios de Francés, Terminología y Aritmética, correspondientes al bachillerato elemental, los niños Francisco y Enrique Herrera Román, Bernabé Béjar Cárdenas y la simpática niña Ruibérriz de Torres, hija de nuestro querido amigo don Joaquín Ruibérriz, farmacéutico de esta localidad.

Reciban nuestra más sincera y cordial enhorabuena los padres de los examinados, que han tenido la dicha de ver en sus hijos la alegría producida por el fruto de su trabajo. — *Corresponsal.*

24 septiembre 928.

LA VOZ en Hinojosa del Duque

Defunción. — En el día diez y siete del actual ha dejado de existir a los cincuenta y dos años de edad, don Tomás Murillo Caballero.

Numeroso público acompañó al cadáver a su última morada.

A la familia doliente y muy en especial al hijo del finado, don Manuel Murillo y Murillo, Coadjutor de La Rambla, enviamos nuestro sentido pésame.

Viajeros. — Para proseguir sus estudios marcharon a Sevilla don Manuel Bernal Ruiz, a Murcia don Pedro Prados Caballero, a Madrid don Juan Pablo Esquinas, y a Segovia don Antonio Biasco Vizcaino.

De Sevilla regresó don Feliciano Gallego Sánchez Villarejo con su distinguida familia.

De Montemayor, don Ernesto Aparicio Vigara y su distinguida esposa. — *Corresponsal.*

LA VOZ en Fuente-Tójar

De viaje. — Acompañada de sus monísimos hijos Adelinita y Pepito, marchó a Córdoba la distinguida señora, corresponsal de LA VOZ en esta villa, doña Rafaela Moraga Guerra.

Igualmente salió para Castro del Rio, nuestro buen amigo el concejal de este Ayuntamiento don Valentin Sánchez Sicilia, a los que deseamos un feliz viaje.

Enfermo. — A causa de una inesperada enfermedad de algún cuidado, se haya guardando cama el pundonoroso y aventajado alumno de Medicina don Antonio Sánchez González.

Grata visita. — Tenemos entendido que en plazo no muy lejano nos veremos muy honrados con la visita de nuestro antiguo y muy querido párroco el virtuoso don Mariano F. Tenllado Boldán, el que supo conquistar las más vivas simpatías del vecindario en general por su ejemplarísima actuación al frente de esta feligresía. — *Corresponsal.*

PHILIPS RADIO

Jerónimo Fernández Pérez
Alfonso XIII, 6 al 14. — Teléfono 6-3-1
CÓRDOBA

Con los siguientes productos Philips Radio perfeccionará Vd. sus audiciones:

Lámparas Philips Miniwatt. La válvula que se impone, gran potencia en la audición y un reducido consumo. Disponemos de todos los tipos para entrega al momento.

Altavoz Philips. Cuya insuperable calidad es reconocida por todo radioyente. Precio de 130 a 175 pesetas.

Aparato de Tensión de Áncodo Philips. Sustituye ventajosamente la pila o batería de alta, con solo enchufarlo a la corriente del alumbrado. Precio 155.

Rectificadores de Corriente Philips. Cargan con facilidad y reducido costo los acumuladores de su aparato en su domicilio sin peligro y sin ruido. Precio desde 80 pesetas.

Cargador de Baterías de Automóvil Philips. Para 6 y 12 voltios, cargando a 3 y 6 amperes.

LUBRIFICANTES ATLANTIC

Aceites, grasas y valvulinas

Solicitud catálogo y precios de cada uno de estos productos a **Jerónimo Fernández Pérez**, Establecimiento para instalaciones eléctricas y Venta de material eléctrico-
Acumuladores Tudor

ACADEMIA CIENTÍFICA DE BELLEZA "ROSARITO"

GRAN PELUQUERÍA DE SEÑORAS instalada con arreglo a los últimos adelantos de París, gran lujo, cabinas individuales. Masaje facial y estético. Tratamiento especial para la conservación del cutis. Especialidad en **ondulación permanente**. Champings. Ondulación Merce. Corte de melena. Manicura. Pedicura. Decoloraciones y tinturas garantizadas.

Plaza de Cánovas, entrada Marqués de Boil, 6, antresuelo

On Parle Français

Teléfono 3-5-0

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELEFONO. N.º 34.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Información telegráfica y telefónica

Esta mañana se ha verificado el entierro de las víctimas que ha constituido la mayor manifestación de duelo que se ha conocido

El desfile de la comitiva, presidida por el Gobierno y las corporaciones, es presenciado por todo Madrid

De Madrid

Ante el depósito de cadáveres

Mucho antes de las nueve de la mañana comenzó a afluir la gente a los alrededores del depósito judicial, situado en la calle de Santa Isabel, de donde había de partir la comitiva fúnebre, conduciendo a las víctimas de la catástrofe del teatro de Novedades al cementerio del Este.

Con objeto de poder asistir al entierro, no se trabajó en ninguna oficina ni oficio.

Los edificios oficiales y muchos particulares, aparecieron engalanados con colgaduras negras, dando la impresión de ser un día de verdadero luto nacional.

El cielo, que amaneció completamente encapotado, acentuaba aún más la tristeza que ensombrecía todos los semblantes, y los comentarios giraban alrededor de la espantosa catástrofe.

Los periódicos han hecho esta mañana tiradas extraordinarias, no solo para Madrid, sino también para provincias, de donde se reciben despachos que acusan la ansiedad enorme por conocer noticias de la tragedia.

A las nueve y media la Puerta de Atocha, calle de Santa Isabel y afluentes, estaban convertidas en verdadero hormiguero humano.

Llega el Gobierno y las autoridades

A las once acudieron al depósito para formar en la comitiva el presidente del Consejo, casi todos los ministros, gobernadores militar y civil, presidente de la Diputación, alcalde, comisiones de numerosas entidades y clero parroquial.

Se puede calcular en más de 100.000 las personas que acudieron para figurar en el acompañamiento.

La Diputación y el Ayuntamiento acudieron en pleno, y todos los círculos culturales y artísticos estuvieron representados por nutridas comisiones.

Inmediatamente comenzó a organizarse la comitiva, costando no poco trabajo abrirse paso entre la gente.

Todo Madrid presencia el paso del cortejo

A las once y media de la mañana se puso en marcha la triste comitiva, que precedía una sección de batidores municipales, a los que seguían el clero parroquial de San Salvador y detrás los de todas las parroquias de Madrid.

A continuación marchaban tres landaus cargados de coronas, entre las que llamaban la atención las monumentales enviadas por los Ayuntamientos de Madrid y Bilbao, Sociedad de Empresarios, Círculos de Actores y Autores, Centros de Hijos de Madrid, Teatro de Novedades y demás empresas.

Seguían cuatro coches de párvulos y 15 automóviles conduciendo a los cadáveres en número de 52.

El duelo era precedido por el Gobierno integrado por el marqués de Estella y los ministros de la Gobernación, Fomento, Instrucción y Marina, los embajadores de Portugal y Chile, diplomáticos, gobernadores militar y civil, Diputación en pleno y el Ayuntamiento en corporación.

Detrás figuraba la banda municipal, que ejecutaba marchas fúnebres.

En el acompañamiento, que era interminable, figuraban el exministro señor La Cierva, el director de la compañía de Novedades Lino Rodríguez, los empresarios señores Burriel y Trujillo, el maestro Acevedo, representación de la Sociedad de Profesores de Orquesta y todos los actores, autores, literatos, periodistas y músicos.

También acudieron una representación del servicio de incendios, el personal de la limpieza pública vistiendo blusas negras y numerosos familiares de las víctimas.

El paso del triste cortejo daba lugar a escenas altamente conmovedoras, pues los deudos de las víctimas, que presenciaban el entierro, no podían reprimir gritos de dolor y sollozaban desconsoladamente.

Puede decirse que nunca se ha visto en Madrid una manifestación de duelo más imponente.

En todo el trayecto recorrido por la comitiva se apiñaba el gentío para presenciarlo, viéndose en todos los rostros reflejada

la intensa emoción que les producía el desolador espectáculo.

Las mujeres, ante el paso de los cadáveres, lloraban amargamente y tenían frases de consuelo para las familias de las víctimas.

Se despiden el duelo

El desfile del cortejo por la calle era realmente impresionante.

La multitud guardaba un respetuoso silencio y sólo se escuchaba las marchas fúnebres de la banda municipal.

Al llegar a la Puerta de Alcalá se detuvo la comitiva para entonar un responso y acto seguido se despidió el duelo.

El marqués de Estella, acompañado del ministro de Marina, regresó al palacio de Buenavista.

Los restantes ministros, así como las demás autoridades, continuaron acompañando a los cadáveres hasta el cementerio del Este.

También siguió hasta el sagrado recinto un gentío inmenso, en el que figuraban numerosos familiares de las víctimas.

Se verifica la inhumación

A las dos de la tarde se verificó la inhumación de los cadáveres en la parcela de terreno concedida por el Ayuntamiento gratuitamente, registrándose nuevas y dolorosas escenas que conmovían a los presentes.

Mañana tendrá lugar la conducción de los cadáveres del guardia de Seguridad y el agente de Vigilancia, que han sido reclamados por sus familias para enterrarlos por su cuenta.

Los trabajos de los bomberos

Esta mañana continuaban trabajos de desescombro los bomberos en el teatro de Novedades, habiendo quedado parte del patio de butacas limpio de cascotes y maderos.

Los policías han detenido a varios sujetos que se dedicaban a apoderarse de los objetos perdidos en la catástrofe.

Ocasión, cortes de traje para caballero, a precios de ganga y trajes hechos, de confección perfecta, en EL METRO y Sucursal: calle Concepción, 30.

Testimonios de pésame

Esta mañana estuvieron en el ministerio de Estado los embajadores de Portugal, Chile y Austria, expresando su sentimiento por el trágico suceso.

Casi todos los representantes españoles han enviado su pésame al Gobierno, en nombre de sus respectivos países.

También se reciben expresivos telegramas muy sentidos de numerosas entidades españolas del extranjero.

El Casino de Biarritz comunica que organizará una función benéfica, en la que tomará parte la célebre actriz Cecil Sorel.

Duelo nacional

Los empresarios de Madrid se han dirigido a todos los de provincias, recabando suspendan esta noche las funciones anunciadas, en señal de duelo nacional por la catástrofe del Novedades.

Una nota oficiosa

Esta madrugada facilitó el Gobierno una nota oficiosa en la que se mostraba con dolor por la catástrofe, y dice que lo ocurrido debe servir de triste ejemplo a las autoridades, a fin de que adopten toda clase de precauciones y dicten medidas conducentes a evitar sucesos que como éste, viene a vestir de luto a numerosas familias.

Fallecimiento de heridos

Esta tarde se ha verificado el entierro de cinco víctimas de la catástrofe y cuyos familiares habían reclamado los cadáveres.

En el Hospital General ha fallecido hoy María García, de 40 años, con domicilio en la calle de Bravo Murillo.

También ha dejado de existir el niño de seis años que vivía en la calle Mayor y cuyos padres se encuentran en grave estado.

También en sus domicilios han fallecido hoy los heridos Pablo Romero, natural de Almadén, y Valentina García, de 30 años.

Las posibles causas del incendio

Los periodistas han conversado esta tarde con los maquinistas del teatro de Novedades.

Se extrañan de la rapidez con que el fuego se propagó, y para justificar la voracidad de aquél, recuerdan, que hace pocos días fueron desinfectadas las maderas y es posible que el desinfectante tuviera mezcla de alguna materia inflamable.

La Reina emocionada

San Sebastián 25.—Cuando el domingo la Reina recibió la noticia de la catástrofe se dispuso a asistir al teatro, donde se celebraba una función benéfica.

Doña Victoria se emocionó por la magnitud del suceso y dado el carácter de la función asistió solo al primer acto, retirándose seguidamente a Miramar en señal de duelo.

Pésame del Gobierno alemán

Berlín 25.—El Gobierno ha expresado su pésame al embajador de España en esta capital, por la catástrofe.

Todos los periódicos se muestran con dolor por la horrenda tragedia, y se suman al dolor que embarga en estos momentos a los españoles.

«La Gaceta de Woss» da una amplia información del suceso y envía a España el pésame más sentido.

Funerales en Londres

Londres 25.—En la colonia española ha causado profundo pesar la noticia del suceso del teatro Novedades de Madrid.

Esta mañana en la iglesia de San Jaime se han celebrado solemnes funerales en sufragio de las víctimas de la tragedia del Novedades de Madrid y que han sido contestados por el Rey de España.

Despacho con el presidente

Esta mañana despacharon con el marqués de Estella el ministro de la Gobernación, el general Ardanaz y el coronel Kindelán.

En el ministerio del Trabajo

El ministro de Trabajo recibió esta tarde las visitas de una comisión de obreros de la industria de las artes blancas y otra de la Escuela Social de Madrid.

También visitó al señor Aunós el director general de Minas y Combustibles señor Fuentes Pila.

El Rey retrasa su regreso

El marqués de Estella, que se proponía salir esta noche para San Sebastián con objeto de esperar al Soberano, que tenía anunciada su llegada para el viernes o el sábado por la mañana, ha aplazado su salida por haber recibido noticias de que don Alfonso ha retrasado su regreso.

LA CORUÑA

El capitán Iglesias al Ferrol

Ferrol 25.—Se ha recibido la noticia de que el capitán Iglesias se propone venir a esta ciudad en la semana próxima, para abrazar a su madre.

Con este motivo se preparan varios agasajos en honor del intrépido aviador.

LOGROÑO

Se teme que fallezca Carratalá

Logroño 25.—Esta mañana continuaba en gravísimo estado el diestro Carratalá, que ayer sufrió una cogida.

Los médicos que le asisten han perdido las esperanzas de salvarlo y se teme que fallezca de un momento a otro.

Del extranjero

Aviadores en peligro

Marsella 25.—Un aparato se vio obligado a amarar en el Mediterráneo e hizo las señales pidiendo auxilio.

En socorro del avión salió otro que lo descubrió y salvó a los tripulantes, que se hallaban en situación comprometida, y llevándolos a Palma de Mallorca.

Otro aparato que acudió en socorro de aquéllos, capotó y cayó violentamente, resultando heridos de alguna consideración sus tripulantes.

La presidencia provisional de Méjico

Méjico 25.—Por la mañana y por la tarde se ha reunido la comisión del Congreso, dándose cuenta oficial del fallecimiento del general Obregón.

Se acordó que las Cámaras se reúnan el martes con objeto de proceder a la elección del presidente provisional de la República, en sustitución del general Calles.

A la ceremonia religiosa asistió el Sobrano, el cuerpo diplomático, autoridades y la colonia española.

Don Alfonso emprenderá en breve el regreso a España.

En Nueva York

Nueva York 25.—Los informes dando cuenta de la terrible tragedia del teatro de Novedades, ha causado enorme impresión.

Un avión perdido

Marsella 25.—A las nueve y media de la mañana se recibió un radiograma del piloto de uno de los hidroplanos que hacen el servicio Francia-Argel dando cuenta de haber tenido que amarar a unas cincuenta millas de las Baleares, a consecuencia de una avería en el motor.

Un aeroplano del centro de aviación de Perpignan salió inmediatamente en socorro del hidroplano comercial, pero regresó a su base por la tarde sin haber conseguido encontrarlo.

Un vuelo del «Conde de Zeppelin»

Nauen 25.—Se anuncia que el dirigible «Conde de Zeppelin» efectuará un vuelo de cuarenta horas antes de emprender el viaje a España.

Ha llegado a España S. M. el Rey

Londres 25.—Esta tarde, procedente de Escocia, ha llegado a esta capital el Rey de España.

Inmediatamente conferenció con el embajador español, señor Merry del Val, inquiriendo amplios pormenores sobre la catástrofe ocurrida en el Teatro Novedades.

El Monarca español se muestra muy afectado por la sensible desgracia.

Otra huelga de los obreros rosarinos

Rosario de Santa Fe 25.—Se ha declarado otra huelga general, que es la tercera en los cuatro últimos meses, no siendo hasta ahora el paro completo por la divergencia de criterio que acerca del movimiento tienen los dos Sindicatos obreros más poderosos de la localidad.

No participan en la huelga los trabajadores del puerto, los conductores de tranvías y los empleados municipales.

Quiebra de un Banco

Pau 25.—La conocida Casa de banca Dautournier ha suspendido pagos hoy, confirmando con ello los rumores pesimistas que venían circulando hace días sobre su situación.

La noticia ha producido profunda sensación en el Bearn, en el país vascofrancés y en varios puntos del Norte de España, pues se trata de una Casa de banca que tenía muchas relaciones con comerciantes de estas regiones.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

Instrumentos y accesorios de música

Viuda de Martínez Rucker

Casa especializada en el suministro de instrumentales para Bandas y Orquestas

Violines - Violas - Violoncellos
Contrabajos - Flautas - Clarinetes
Trombones - Bombardinos - Bajos
etc., a precios sin competencia, y de las más acreditadas marcas extranjeras.



Salón de ventas:

Claudio Marcelo, 13

CÓRDOBA

DROGUERÍA JEREZANA, ESPARTERÍA, 4, VENDE

LAS VEINTE CUDAS VEGETALES DEL ABATE HAMON



que curan radicalmente SOLO CON PLANTAS la diabetes, albuminuria, los bronquios y pulmones, (tos, bronquitis, asma, etc.), reuma, artritis, los males del estómago, malas digestiones, pesadez, acidez, etc.), las enfermedades de los nervios, del corazón, de los riñones, del hígado, de la piel, de la sangre, las úlceras del estómago, el estreñimiento, etc., sin necesidad de sujetarse a régimen alimenticio, según numerosas pruebas que contiene el libro "LA MEDICINA VEGETAL" que entregan gratis a quien lo solicite

FIN DE LA

HERNIA

Esta terrible dolencia que tantos sufrimientos produce y tantas victimas ocasiona, está completamente vencida por los maravillosos aparatos del tan reputado especialista SR. TORRENT, que le han puesto fin para siempre, dejándola reducida a la nada.

Ya no hay que preocuparse.

HOMBRES

MUJERES Y NIÑOS

que tenéis hernia, pequeña o grande, reciente o crónica, simple o compleja, sea de la índole que fuere, ello no importa; todos podéis curaros como otros muchos miles se han curado, con toda comodidad y sin la más pequeña molestia.

Quien hace caso de ciertos anuncios, da crédito a lo que no lo tiene y compra cualquier bragero sin asegurarse primero de la reputación y formalidad de una casa, no sabe lo que se hace.

Desgraciado del que no cure con los aparatos del especialista SEÑOR TORRENT, porque nunca jamás podrá curar con ningún otro, ofreciéndose

5.000 ptas.

a quien pruebe o demuestre lo contrario.

Para que puedan curar sus males mediante estos famosos aparatos, tantas personas que están sufriendo y lo han solicitado, el especialista SEÑOR TORRENT estará solo en Córdoba y en el Hotel España y Francia únicamente el próximo sábado día 29 del actual.

NOTAS: En Sevilla el día 7 en el Hotel Royal.

Aprovechad esta ocasión y no dejéis de ir a verle, preguntando siempre en el hotel por el especialista SEÑOR TORRENT, cuyo nombre debéis grabar en vuestra mente.

Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13. CASA TORRENT. Nombre oficialmente registrado por el Ministerio de Fomento.

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo

Reyes Católicos, sin número

Telefono 7-1-6 CÓRDOBA

Relojes a plazos

A largo crédito. Extenso surtido de relojes de pared, enorme variedad de pulseras y de bolsillos. Desde 8 pesetas al mes, relojes de oro de ley. La casa más económica de España. Ventas a provincias.

RELOJERIA ROYAL, Alfonso XIII, 33.



Almacenes de Tejidos Hierro Aragón

Ventas al por mayor y menor

Precios fijos y al contado

La casa que vende más barato, la que presenta los mayores surtidos, los mejores artículos y las más altas novedades.

Depósito de mantones de Manila

Grandes descuentos por piezas enteras.

Proveedor del Economato Familiar

Libretas de cupones mundiales

GRANDES REGALOS

Librería, núm. 9.-Córdoba

Telefono 1-2-1

Al cerrar

Avance telegráfico y telefónico

Otros detalles de la catástrofe

El señor Oller, que había desahogado a la víctima de la catástrofe, visto por las calles de Sevilla con una bata y dando gritos que denotan haber perdido la razón.

Entre los cadáveres figuran los de dos mujeres de 22 y 25 años, respectivamente, que no han podido ser identificados a causa de estar completamente carbonizados y mutilado el rostro.

El juez señor Rodrigo, que estaba de guardia al ocurrir el siniestro, es el mismo que instruyó las diligencias en la catástrofe ferroviaria de Las Planas.

Suscripciones y funciones benéficas

La suscripción abierta por el Ayuntamiento ha sido encabezada con 25.000 pesetas.

El alcalde, de su bolsillo particular, ha contribuido con 1.000 pesetas; el duque de Tovar, con otras 1.000, habiéndose recibido también otros donativos importantes.

Los músicos han tenido una reunión para tratar de la organización de una función benéfica que se celebrará en el teatro Chueca el día 24.

El apoderado de los novilleros Delmonte y Lagartito se han ofrecido para torear en una corrida a beneficio de las víctimas.

El Centro de Hijos de Madrid también ha abierto una suscripción, que ya cuenta con diversas cantidades.

Igualmente se organizan otras funciones por distintas entidades.

El número total de muertos es de 66

Según los datos que se tienen oficialmente el número total de muertos es de 66, en el que figuran cuatro niños.

Los heridos que se encuentran hospitalizados continúan mejorando a excepción de algunos de ellos que se han agravado.

La noticia en Provincias

De todas las provincias se reciben telegramas dando cuenta de la impresión profunda que ha causado la terrible catástrofe del Teatro Novedades.

En Valencia el gobernador ha ordenado que en todos los teatros se coloque el telón metálico.

De provincias SEVILLA

Un enfermo se mata arrojándose al patio del hospital

Sevilla 25. — A las ocho de la mañana se arrojó desde la galería del patio principal del hospital al jardín el enfermo de la sala del Pilar, Manuel Caro Ruiz, de 37 años de edad, que había ingresado en dicho centro benéfico el pasado día 19, para ser operado de un cálculo de riñón.

El personal de servicio, al darse cuenta del suceso, acudieron presurosos a auxiliar-

le, siendo curado de una herida en la región superciliar derecha y contusiones diversas.

A Manuel Caro le habían operado el sábado, siendo su estado relativamente satisfactorio. Su padre vino para asistir a su hijo desde Fuentes de Arcos, y a su lado estaba, por lo que los enfermeros tenían la confianza de una mejor asistencia.

Parece, como se ha conocido después, que Manuel Caro tenía propósitos de suicidarse, pues dos horas antes de arrojar al patio se había desligado las venas que con pinzas les sujetaban la sangre, observándose la hemorragia sufrida cuando abandonó la cama. A las ocho de la mañana y como aparentara dormir, salió su padre a beber café a un establecimiento próximo al Hospital, y estos momentos los aprovechó Manuel Caro para suicidarse.

A las ocho de la noche falleció, siendo trasladado el cadáver al departamento anatómico para la práctica de la autopsia.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado de guardia y al presidente de la Diputación.

Las víctimas del Guadalquivir

Sevilla 25. — Flotando sobre las aguas del Guadalquivir, en las proximidades de Coria, frente al barrio de la Soledad, ha aparecido el cadáver de un hombre como de 56 años, que vestía pobremente. Unos lancheros arrastraron el cadáver hasta la orilla del río. Se cree que el cadáver pertenece a un vendedor, natural de Umbrete, apellidado González, al cual se vió lavando ropa y, probablemente, sería víctima de un accidente.

Escuela Práctica de Automovilistas

Director técnico:

Enrique Sainz

Avisos: Marqués de Boil, 6

TELÉFONO 3-5-0



PALMIL
JIMENEZ
Purgante de acción rápida y suave. No irrita. Ideal para embarazadas, estómagos delicados y niños.

La mejor bebida "Samsón"

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.



Un litro de agua mineral

GOTA, PIEDRA, CIATICA, REUMATISMOS, ARTRITIS
y todas las afecciones del hígado, riñones, vejiga, articulaciones se cuidan siempre con éxito por los

Lithinés del D' GUSTIN

Basta disolver en un litro de agua un paquete para obtener en el acto la mejor agua mineral.

De venta: don Angel Avilés, don Francisco Bracho y don Luis Marín y en todas las farmacias y droguerías de Córdoba